

# 鉾屋町 町内会だより

## 河南中学校の 航空写真撮影

盛岡市立河南中学校は、今年度創立70周年を迎えることとなり、様々な記念行事が予定されています。その中の一つとして、校庭に人文字を作った航空写真撮影があり、5月1日に行われました。



不定期発行  
発行者  
鉾屋町町内会  
編集/文責/撮影  
桂 汎用工房  
脇田 桂一郎  
印刷  
小松総合印刷  
株式会社

在学中の生徒以外にも、卒業生や近隣住民も参加可能とのことでしたので、取材を兼ねて伺ってみました。



当日、河南中学校の校庭に集合します。この日は授業参観も行われたので、生徒のご家族なども参加されるようです。

まずは人文字を作った航空写真撮影です。校庭に引かれた白線に沿って並んでいきます。こんなことをしたのは小学校の時以来の気がします。

撮影はドローン(クアッドコプター)で行います。花巻空港からセスナ機が飛んでくると思っていた私は、古い人間なのか。



なんとか捉えることのできたドローンの姿。それほど小さくはないのですが、上空に登っていくと空に溶け込んだようになって、見失ってしまいます。



航空写真が無事終了し、今度は校舎の前に移動して、参加者全員での集合写真となりました。4階まで登ってメガホンで指示を出していた撮影担当の先生、お疲れ様でした。



天気にも恵まれ、いい撮影日和だったと思います。

終わった後に周りを見渡すと、仕事の知人に会いました、河南中の卒業生だったそうです。

参加者には後日、今回の写真が印刷されたクリアファイルが送られてくるそうなので、楽しみにしております。



# 盛岡町家春祭り 2023



4月8日から始まった「盛岡町家の春祭り」は、4月30日に最終日を迎えました。

この間、鉾屋町の三岳亭には、記名をいただいた方だけでも六百人以上が訪れ、そのうち24名が日本国外からの旅行者などだったそうです。

NPO法人 盛岡まち並み塾では、春祭り終了後の5月の連休にも三岳亭を開放し、観光客などへの案内を続けました。

IBC岩手放送のニュースにもなった、三岳亭の池からのクロスジギンヤンマ羽化。これは池に残った抜け殻です。



私が見きれいなと思ったのは、このイトトンボ。

調べてみたら「ホソミオツネントンボ」というらしいです。池に産卵している様子でしたので、来年はこのトンボの羽化を見ることができるとも思いません。



土日には「いずみや」のみなさんが「かあちゃん食堂」を営業。



これは「ひつつみ定食」、ひつつみは盛岡まち並み塾の理事さんの手作りです。



もりおか町家物語館DOMAで行われた、「酒と漆の國いわて」の川村文子さんによる「立ち呑み処いわて漆亭」です。

岩手県の名産でもある「漆器」の盃で、日本酒を味わってもらおうという趣向です。



漆器とガラスの器で、同じ銘柄の日本酒を呑み比べてみるのですが、素材の口当たりなのか、熱伝導率の差なのか、味が違う感じがします。とある研究所に調査をお願いしているらしいのですが、理由は未だにわからないとのこと。

4月15・22日には下町のお花さんと巡る もりおか弁まち歩きあささんぽ・ひるさんぽも行われました。  
今回はあさ・ひる共に十六羅漢がコースに入っています。



こうやって、改めて比較してみると、大きな石像だと実感します。また21体ある羅漢・如来の石仏をすべて見ることでできる立ち位置があることも、今回教えていただきました。  
今年は桜が早かったため、本来なら満開の時期を逃してしまいました。それでもまだ花の残

る祇陀寺の八重桜。円光寺の桜に、新緑の眩しい夫婦カツラ。



いつものことながら、やや時間オーバーになりつつも、主要なところはきっちり見学＆解説、楽しい時間でした。



### 佐々木龍大個展 「原藍染展」

春祭りの期間中、佐々木龍大さんの個展「原藍染展」が行われました。



今回は浴衣の生地を主としています。



透ける生地が重なり合うのを見ていると、遠近感を失うような不思議な感覚に囚われます。



### 5月14日資源回収

5月7日に予定されていた資源回収は、雨天のため14日に延期されました。



今回もダンボールは多いものの、それ以外は少なめといった感じでした。



次回の資源回収は7月9日を予定しています。皆様のご協力をお願いいたします。



### 北上川舟運川開き

5月13日に舟運の川開きが行われ、北上川での舟の運航が始まりました。



今年には明治橋近くの「新山河岸」から降り降ることができる、北上川周遊の舟も運航いたします。興味のある方はぜひどうぞ。



### 編集後記と2分団

4月29日に初めて盛岡市消防演習に参加しました。第1会場(下小路中学校)では「小隊訓練」第2会場の中津川会場で放水の補助を行いました。

その後、2分団では4年ぶりとなる「観桜会」が町家物語館浜藤ホールで、多くの来賓を招いて開催されました。



様々なことが3、4年前に戻りつつありますが、まだ身体が追いついていけないような、そんな毎日です。(桂)